

De la entraña de NUESTRA PATRIA EN MARCHIA



Órgano del Comisariado del C. R. I. M. n.º 11

Año II ◆ Jueves 2 Febrero 1939 ◆ Núm. 12

sale este grito: MUERA EL INVASOR

EDITORIAL

Guerra sin cuartel ni tregua gritan los nuevos soldados

La movilización se está produciendo entusiasmáticamente. Por millares acuden los hombres, los españoles, los valencianos, a nuestro C. R. I. M. Las mujeres se aprestan a sustituirlos en el trabajo. Se incorporan a la producción. OREGO Y SE AGIGANTA LA RABIA, EL ODIOS MORTAL CONTRA LOS EXTRANJEROS que nos quieren robar España. Contra los ejércitos invasores que la destrozan, a sangre, a fuego, a muerte. Guerra sin cuartel ni tregua, gritan los nuevos soldados respondiendo al llamamiento de la Patria, a las órdenes del Gobierno. A los clarines de redoblada pelea que en esta hora suenan por todos los ámbitos del país.

Toda la gloriosa tradición del pueblo catalán, revive en

cada palmo de tierra que se defiende. Se escriben con sangre las mejores páginas de heroísmo y de dignidad de nuestra historia. Se combate con fe ciega en el triunfo y se lucha con encendido patriotismo por la defensa del sagrado suelo de la Patria.

Los hombres enteros, magníficos, de virilidad y de empuje, hoy con mayor derecho que nunca se llaman asimismo españoles, y las mujeres, las que tienen sus novios en los frentes, las que tienen a sus maridos y a sus hijos, aceleran la incorporación acudiendo a los puestos de trabajo, desenmascarando a los traidores, escupiendo al rostro a los oobardes.

España en bloque, dispuesta a vencer, se moviliza. Nadie podrá contra nosotros. ¡Nadie!

Por España, que lo es todo

Franco y sus satélites. Italia y Alemania. Divisiones, tanques, aviación, artillería extranjeros. La No Interdición. Chamberlain y Daladier. Toda contra España. Y no hemos sucumbido. Ni sucumbiremos. No venimos antes, cuando no había mandado ejército, disciplina ni material. Podemos vencer ahora, cuando poseemos todo eso y la simpatía de las masas democráticas del mundo entero.

Es un caso verdaderamente paradójico. Cuanto más fuerte es la lucha y el desgaste parece que se hace mella en nosotros, más nos unimos, más decididos a conseguir la victoria. Y cada día con más posibilidades de alcanzarla. ¿Por qué?

El pueblo. He ahí el misterio a los ojos de los traidores. El pueblo, que al principio

no tenía nada y ha sabido crearlo todo; el pueblo, que salvó la situación el 19 de julio, el 7 de noviembre, y en las jornadas de marzo en el Este.

Y hoy, con la movilización general, es todo el pueblo español el que está en pie de guerra. Y acuden los reemplazos al C. R. I. M. de manera entusiasta, dispuestos a combatir con arrojo y gallardía a los invasores de la Patria.

En Cataluña, en España entera, se viven los momentos culminantes de nuestra guerra. Los nervios se ponen en tensión. El corazón late con pasión de odio hacia los que quieren dejarnos sin Patria. Y lo que es odiado por el pueblo, desaparece. No crece. No puede existir. No existirá. Todos los españoles estamos compenetrados, fuertemente unidos, tenemos el mismo ideal en estos momentos: ¡España!

LOS ACTIVISTAS EN EL MOMENTO ACTUAL

Podemos perder todas las batallas menos una: la última

En estas columnas, en folletos y en charlas se han señalado a los activistas las tareas que tenían que realizar en el C. R. I. M. Hoy se plantean nuevos trabajos, debido a la movilización general, a la declaración del estado de guerra y a la propia situación política y militar.

En Cataluña se han rectificado nuestras líneas, habiendo perdido posiciones que son, más que de valor estratégico, pérdidas de valor moral, para los que no llegan a comprender el conjunto de nuestra lucha. El Ejército en Cataluña continúa casi in-

tacto, fortalecido ahora con las nuevas incorporaciones y en posesión de una moral elevadísima, dispuesto no sólo a resistir sino a contraatacar, como acaba de suceder. Esto quiere decir que si el enemigo consideraba terminada la lucha en Cataluña, lo hacía desconociendo las condiciones en que nos encontramos, ya que el Gobierno tenía previsto todo el camino a recorrer.

Hay algunos pusilánimes que se dejan influir por esas pérdidas. La labor de los activistas, esclareciendo la situación, ha de ser persistente, ex-

plicando que lo sucedido hasta ahora es grave, pero que no influye de manera decisiva en el final de la guerra. En Cataluña se resiste. Y se resiste con valentía y decisión.

Se ha repetido muchas veces que podemos perder todas las batallas menos una: la última. Esta la ganaremos nosotros. Y es preciso que a los soldados que se incorporan, sean jóvenes cargados de ilusiones o de mayor edad con familia y situaciones creadas, que el momento es grave, pero no desesperado y del cual saldremos airoso como hemos salido de todas aquellas situaciones graves que hemos sufrido a lo largo de 30 meses de guerra.

España es un pueblo de machos. Defendemos una causa justa. Los activistas han de hacer ver a todos los soldados que saldremos de esta situación fortaleciendo más la unidad, cumpliendo las disposiciones del Gobierno, intensificando la instrucción y realizando todas aquellas tareas que sirvan para que sea todo el pueblo, todas las energías y todos los entusiasmos, puestos al servicio de la justa causa de España libre e independiente.

En resumen; ni pesimismo que son infundados, ni optimismo sobre un próximo fin de la guerra. Lo primero nos haría caer en la desesperación para lo que no ha lugar. Lo segundo nos adormecería. Y hemos de estar atentos. La situación es grave. Pero saldremos adelante, porque todo el pueblo, todos los recursos del país, se pondrán a contribución de la victoria. La movilización general y el Estado de guerra, lo garantizan.



Contra los traidores, bulistas y

emboscados, TODO EL RIGOR de la Ley Marcial Ayuntamiento de Madrid

La MOVILIZACION GENERAL y el ESTADO DE GUERRA son las palancas de la VICTORIA

¡Por la Independencia de España, hasta el máximo sacrificio!

Dicen los combatientes del reemplazo de 1922 recientemente incorporados al C. R. I. M. n.º 11

Nosotros, los combatientes de la quinta del 22, acabamos de ingresar, con sentida emoción, en el glorioso Ejército Popular que, siguiendo las gestas heroicas de España y lleno del espíritu viril de la raza, ha escrito con su sangre, las páginas más emocionantes de nuestra Historia.

Nunca regatearon sacrificios los hijos de España cuando se puso en juego la Independencia de la Patria. Siempre que pueblos extraños pretendieron invadir nuestro territorio, se estrallaron ante el valor indomable de los españoles. Numancia, Sagunto (la ciudad mil veces heroica), Zaragoza, Bailén y tantos y tantos hechos de armas y hoy Brunete, Belchite, Guadalajara, Madrid, el 7 de noviembre, el Ebro (los hombres de esa gran batalla que han merecido del Presidente Negrín al calificativo de «Dioses») y nuestra resistencia de Levante, muestran al mundo la decisión de un pueblo de querer vivir libre e independiente, pese a la intervención de unos y a la vacilación de otros.

Por ello nosotros, hombres del 22, que dejamos nuestros hogares la vida del taller y el campo en la retaguardia, nos incorporamos al Ejército de la República, con la firme decisión de dar la batalla definitiva al fascismo y arrojar para siempre a los invasores de nuestro suelo.

Nosotros nos dirigimos a nuestros compañeros de los restantes reemplazos llamados por nuestro Gobierno, y les decimos: «Por nuestros hijos, por nuestras mujeres, por la Independencia de la Patria, hasta el ULTIMO SACRIFICIO».

¡Todos unidos contra los criminales que asesinan sin piedad lo que es más querido para nosotros!

¡Lucha implacable contra los saboteadores, los desertistas y los cobardes!

¡Todos a una y a nuestro frente el Gobierno de Unión Nacional!

¡Adelante por la victoria definitiva!

¡VIVA LA REPUBLICA! ¡VIVA ESPAÑA!

Manuel Arroyo Ramos. Ramón Ortega Espriu. Rafael Gasent Izquierdo. Rafael Fernández Coso. Honorato Estellés Yago. Valeriano Peris Climent. R. Martí Terol. Rafael Rodríguez Villegas. Adolfo Villalba Corralero. Patricio de Arce Villaseñor. Enrique Montañana Castillo. Arturo Córcoles Cuervo. Rafael Genovés Tamarit. Pedro Ricart Bonito. Rafael Santaolaría Clemente. Julio Martínez Joven. Vicente Tormo. J. Minguez... siguen las firmas hasta la totalidad de la unidad.

Comisariado del C. R. I. M. n.º 11

CARTA DE UN SOLDADO

Estoy decidido a ir a donde he ido y van los hombres

Camarada Miguel Fuster. Apreciable amigo: Dispénsame si antes no le remití cuatro letras: No ha sido por falta de atención, sino de tiempo.

Me encuentro en el Acantonamiento «D» del C. R. I. M. número 11. Algunos amigos me propusieron una revisión médica arreglada para poder alegar algo y tal vez poder regresar a esa con carácter de presunto inútil. Esto lo rehusé totalmente, pues ya sabe que mi ideal antifascista me lo impide.

Así, pues, estoy decidido a ir donde han ido y van los hombres, a ser uno más de la valla humana e inquebrantable que impida el paso a esa legión de extranjeros y traidores que siembran la barbarie en nuestra amada Patria. Mi único destino, pues, lo tengo previsto, las armas, pues de no hacerlo así, nuestros hijos algún día nos pedirían cuentas de nuestra positiva cobardía. Que tomen nota los verdaderos cobardes que, queriéndose hacer pasar por inútiles, están sanos

y fuertes para lo que yo estoy haciendo día estos farsantes recibiendo el recibo.

Si por mala suerte me pasara velete por mis hijos, ya que usted, he podido comprobar, es uno de los buenos compañeros. De todos los que me quedan, ¡qué importa la vida si habiendo vivido esclavos! Vivir, sí, pero para hacer una España revolucionaria grande. Si hemos de someternos a una bota extranjera y ser lacayos de un tirano, vale más hacer arder el plosivo a nuestros pies.

La libertad, la cultura y el progreso están a punto de sucumbir. Nosotros como un solo hombre para defender los tres baluartes de la nueva civilización.

Salude a todos los compañeros con un abrazo fraterno del compañero

MONTE

(Rubricado)

De la 1.ª Compañía

A nuestros lectores

Siendo nuestro deseo el no perder contacto con todo el C. R. I. M., nuestro periódico «EN MARCHA» saldrá con más frecuencia que ahora, de ser posible, dos veces por semana. De esta forma intentamos el sentir de muchos soldados que, en repetidas ocasiones, nos han formulado esa petición.

La dificultad de adquirir papel obliga, por el momento, a reducir el ejemplar a dos páginas.

GRAN ACTO en el C. R. I. M.

Se están incorporando los reemplazos llamados últimos. Vienen en gran número los de edad madura y los jóvenes de 18 años. Unos y otros con una elevada moral.

En su honor y con motivo de la movilización general decretada por el Gobierno de la República, se celebró el sábado día 21, un magnífico acto.

El local, lleno por completo, estaba adornado espléndidamente con grandes retratos de Azaña, Miaja, grandes pancartas y banderas de todas las organizaciones antifascistas, presidida por el Comisario General.

Asistieron y tomaron parte en el acto los Comisarios Municipales, Mandos militares y soldados de la República. Ellos muertos heroicamente en el frente. Todos fueron muy aplaudidos.

Se proyectó la película titulada «El Circo» y se interpretó el Himno Nacional.

El acto fué una demostración de entusiasmo y fiebre de lucha por todo el pueblo español siente en estos actuales momentos para extender a los invasores de nuestra Patria.

TODOS a las armas

En pocas palabras voy a exponer a todos los comprendidos en los reemplazos llamados por el Gobierno de Unión Nacional, el deber que tenemos que cumplir todos los que nos llamamos españoles y amamos verdaderamente a nuestra Patria. En este momento tenemos la sagrada obligación de acudir en su defensa por encontrarse amenazada por el ex general Franco, traidor mil veces a su Patria y protegido descaradamente por la invasión italoalemana. Pero no tardará mucho tiempo sin que tengan su merecido castigo.

Yo, perteneciente al reemplazo de 1922, os digo que no tratéis de emboscarnos. Todos a las armas. Así podréis ir con la cabeza bien alta, y el día de mañana vuestros hijos no tendrán que avergonzarse de haber tenido un padre cobarde y traidor a su Patria.

Vosotras, madres y compañeras, tened en cuenta que saltamos de nuestros hogares a dar nuestra vida por la defensa y el bienestar de nuestros hijos, para que con nuestro esfuerzo el día de mañana puedan gozar de una España libre. Así es que no temáis en desenmascarar a todos aquellos que puedan existir que, llamándose españoles, son unos traidores por no prestar su ayuda en estos momentos tan graves para la existencia de nuestra Patria.

¡Por la Independencia de España, libre de invasores y tiranos, sin cona- mas ni embusteros, sin verdugos ni tiranos, sin déspotas ni feudales!

¡Todo por España libre y progresiva con honra y altivez! ¡Que podamos decir que somos españoles libres!

¡Viva el Frente Popular, el Gobierno de Unión Nacional y España!

RAMON ORTEGA ESPRIU



Labor de los Comisarios del C. R. I. M. en los actuales momentos

Se ha hecho: Más de cincuenta pancartas con vibrantes consignas y colocadas en Valencia y en los Acantonamientos y Destacamentos de este C. R. I. M.

Miles de manifiestos del Comisariado general, miles de octavillas, miles de manifiestos del Frente Popular dando la bienvenida a los nuevos combatientes.

Emisiones diarias por radio, organizadas por este Comisaria-

do, en Valencia, Játiva y Onteniente con motivo de la movilización general.

Charlas diarias por medio de altavoces y en las sesiones de cine de esa localidad.

Varios actos políticos en algunos Acantonamientos y Destacamentos.

Falta por hacer: Más pancartas, más manifiestos y octavillas, más emisiones por altavoz, más charlas, más actos

políticos, más propaganda en general. Pero así como hasta ahora casi en su totalidad lo ha hecho el Comisariado general, es indispensable que desde ahora mismo empiece cada Acantonamiento y cada Destacamento a realizar «su» propaganda, bajo las orientaciones generales que los Comisarios poseen. El entusiasmo popular y de los nuevos combatientes, tiene que ponerse al rojo vivo.

Jamás España estuvo más viva y resuelta A NO DEJARSE DESTROZAR